
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2015
Termin: 01.03.2015 Beginn: 11 00 Uhr Ende: 12 47 Uhr
Tagungsort: Berkhoff’s Gaststätte
Teilnehmerzahl laut Anwesenheitsliste: 18

Zu TOP 1: Begrüßung und Eröffnung
Der 1. Vorsitzende Peter Kassel eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die 
anwesenden
Vereinsmitglieder.
Die Versammlung gedenkt der verstorbenen Mitglieder Bruno Hintz und Ernst Thiele. Der 1. 
Vorsitzender würdigt das besondere Engagement von Bruno Hintz für den HSC Ehmen, speziell 
auch in der Zeit der Gründungsphase des HSC Ehmen.
Peter Kassel stellt fest, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung satzungsgemäß erfolgte
und die Versammlung beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird nach dem TOP 7 um den neuen 
TOP 8 Vorstandswahlen erweitert. Die Tagesordnung, einschließlich der Änderung mit 
zusätzlichen TOP 8 Vorstandswahlen wird von der Versammlung genehmigt.
Schließlich entschuldigt er das Fehlen des Schatzmeister und des 2. Vorsitzenden, die wegen der 
Sportaktivitäten des Vereins, bzw. aus Krankheitsgründen entschuldigt sind.

Zu TOP 2: Vorlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten 
Jahreshauptversammlung vom 26.01.2014

Das Protokoll liegt den Mitgliedern zur Einsicht vor. Es wird am Ende der Hauptversammlung über
die Genehmigung des Protokolls abgestimmt.

Zu TOP 3: Ehrungen
Der 1. Vorsitzende Peter Kassel erklärt der Versammlung, dass in diesem Jahr Vereinsmitglieder 
für ihre 20- und 25-jährige Mitgliedschaft zu ehren sind. Folgende anwesende Mitglieder werden 
für ihre Mitgliedschaft geehrt:

 25 Jahre:
Kerstin Geffers
Manuela Heuer

Weitere Ehrungen der nicht anwesenden Mitglieder werden beim diesjährigen Jugendturnier 
nachgeholt.



Zu TOP 4: Berichte
4.1 Bericht des 1. Vorsitzenden

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass sich die Mitgliederzahl des HSC zufriedenstellend 
entwickelt. sich weiterhin zufriedenstellend.
Zum 31.12.2014 hatte der HSC 439 Mitglieder. 
Der 1. Vorsitzende dankt allen, die eine ausgezeichnete Jugendarbeit im HSC leisten und mit 
dem attraktiven Angebot des Vereins zu dieser Entwicklung wesentlich beitragen.
Der Vorstand hat die Entwicklung in nahezu monatlichen Vorstandssitzungen begleitet. 
Im abgelaufenen Jahr hat sich die Zusammensetzung des Vorstandes erneut verändert. 
Nachdem der Vorstand in 2014 neu gewählt wurde, haben Sebastian Grese und Simon Rößer
im Laufe des Jahres ihre Verantwortung abgegeben. Ihre Funktionen sind zur Zeit unbesetzt.
Peter Kassel dankt an dieser Stelle Michael Barner und alle Helfer und Unterstützer für das 
Engagement bei den 35. Tagen der Ehmener Handballjugend.
Darüber hinaus bedankt er sich auch bei Kerstin Geffers und das Betreuungsteam für die 
Organisation und Durchführung des Handball Jugendcamps am Werbellinsee. Bei dieser 
Veranstaltung hat eine Gruppe von fast 50 Kindern und Jugendlichen teilgenommen. Er 
erinnert an die Tradition mit dem früher ausgerichteten Handballcamps in Tossens.
Weiterhin bedankt sich der 1. Vorsitzende bei Benjamin Riehn, der seit letztem Jahr Sportwart
ist aber kommissarisch auch den Schiedsrichterwart wahrnimmt. Zusätzlicher Dank auch an 
Nicolas Walther, der im Bereich des Schiedsrichterwesens bei der Vorstandsarbeit unterstützt.
Der 1. Vorsitzende erinnert an die 36. Handballtage der Ehmener Handballjugend am 
Wochenende nach Pfingsten.
In diesem Jahr fand Anfang Februar das Grünkohlboßeln statt. Peter Kassel bedankt sich bei 
Wolfgang und Andre Buchholz für die Ausrichtung.
Im Wasserturm sind seit 2014 die Skatspieler aus der DRK Begegnungsstätte am Montag 
Nachmittag ständige Gäste.
Darüber hinaus bedankt er sich bei Manuela Heuer für Ausrichtung des Kinderfaschings.
Abschließend dankt Peter Kassel dem gesamten Vorstand für die gute Zusammenarbeit. 
Ich schließe damit meinen Bericht und bedanke mich bei der Versammlung.

4.2 Bericht des Schatzmeisters
Der Kassenbericht 2014 wird durch den 1. Vorsitzenden Peter Kassel vorgelegt. Er weist 
Einnahmen von 81.400,59 € und Ausgaben von 82.805,90 € aus.
Somit ergibt sich ein Gesamtergebnis von -1.405,31 €.
Das Jugendturnier 2014 hat ein sehr gutes Ergebnis eingebracht. Über den Wasserturm 
sollen in 2015 wieder mehr Einnahmen erzeugt werden. Bei den Ausgaben sind die Kosten für
die Sky-Lizenz gestiegen. Die Hallennutzungsgebühren sind aufgrund zusätzlicher 
Hallenzeiten angestiegen.
Eine Auflistung der Ein- und Ausgaben im Geschäftsjahr 2014 befindet sich am Ende des 
Protokolls.



4.3 Bericht des Sportwarts
Benjamin Riehn zieht ein positives Fazit über das erste Jahr als Sportwart und bedankt sich 
bei Karsten Rother für die Unterstützung.
Der Sportwart berichtet über die Umstellung vom alten Sportinformationssystem SIS zum 
neuen System nuLiga.
Negativ war in der laufenden Saison der Anstieg der Geldbußen, verursacht durch mangelnd 
ausgefüllte Spielberichtsbögen und/oder dessen verspätete Versendung, Verwendung von 
Haftmitteln, Zuspätmeldung von Spielergebnissen in nuLiga, fehlende Spielerpässe und vor 
allem durch Spielverlegungskosten, sind dem Verein mehrere hundert Euro in der laufenden 
Saison an zusätzlichen Ausgaben entstanden. Deshalb die bitte an alle Offizielle den 
Spielbericht sorgfältig und vollständig auszufüllen, Pässe vorher zu organisieren, Ergebnisse 
bis zum Abend einzupflegen.
In dieser Saison mussten schon über 35 Spiele von Ehmer Mannschaften verlegt werden, was
bei insgesamt 210 Spielen für den HSC und die JSMG eine Quote von über 15% bedeutet.
1. Damenmannschaft
Die 1. Damen spielte in der abgelaufenen Saison 2013/2014 in der Regionsoberliga und 
belegte dort den 10. Tabellenplatz und verhinderte zum Glück den Abstieg. Die Mannschaft 
um Trainer Heiko Mühe begann mit einem Trainingslager im Harz die Saisonvorbereitung und 
trainierte zielstrebig den Sommer hindurch. In der aktuellen Saison belegen die Damen den 8. 
Platz in der Regionsoberliga und ein Platz im Mittelfeld ist das Ziel. Jedoch ist der 
Abstiegskampf noch nicht beendet.  Der Vorstand bedankt sich beim Team um Heiko Mühe 
und wünscht dem Team in den verbleibenden Spielen das nötige Glück, damit noch einige 
Spiele gewonnen werden und der Klassenerhalt gesichert werden kann. 
1. Herrenmannschaft
Die 1. Herren wurde in der letzten Saison 6. von 12 in der Regionsliga Ost. In dieser Saison 
hatte Franz Mahncke die Mannschaft trainiert, musste aber aus beruflichen und privaten 
Gründen das Amt zum Saisonende aufgeben. Holger Luda übernahm dankenswerterweise die
Leitung der gemeinsamen Saisonvorbereitung für die Erste und Zweite Herren. Vor der 
aktuellen Saison konnten wir Mike Schmidt als Trainer der 1. Herren verpflichten und ihn 
unterstützt Marco Friedrich beim Training und Spielen. In der laufenden Saison belegt die 
Mannschaft den 3. Platz und hofft noch auf eine mögliche Aufstiegschance, welche jedoch 
durch die letzten beiden Niederlagen deutlich geschrumpft ist. Für seinen Einsatz bei den 2. 
Herren und im Folgejahr bei den 1. Herren bedanken wir uns recht herzlich bei Franz 
Mahncke und wünschen ihm für sich und seine junge Familie alles Gute! Dem derzeitigen 
Team noch eine erfolgreiche Saison auch wenn es mit dem Aufstieg nicht klappen sollte. 
2. Damenmannschaft
Die 2. Damenmannschaft belegte in der letzten Saison den 5. Platz im Mittelfeld der 
Regionsklasse Nord. Wie bereits in der abgelaufenen Saison führt auch weiterhin Guido 
Serve die 2. Damen in der aktuell laufenden Saison. In dieser Saison steht die Mannschaft auf
dem 6. Platz, den sie auch hoffentlich bis zum Saisonende halten. Für die letzten drei Spiele 
wünschen wir Guido und der Mannschaft noch drei Siege. 
2. Herrenmannschaft
Die 2. Herren hatte in der Saison 2013/2014 als Aufsteiger in die Regionsliga Ost einen 
schweren Stand und dadurch, dass einige Spieler aufhörten und/oder in die Erste Mannschaft 
gezogen wurden, belegte die Mannschaft leider den letzten Platz und stieg somit wieder in die
Regionsklasse ab. Durch Holger Luda’s beständige Arbeit und der Hilfe von den A-Jugend- 
und  U21 Spielern steht die Mannschaft in dieser Saison auf den 2. Platz und hat das Ziel 
Wiederaufstieg fest im Blick. Der Vorstand bedankt sich bei Holger Luda für seine langjährige 



Trainertätigkeit wünscht der Mannschaft noch die erforderlichen siegreichen Spiele, damit der 
Aufstieg gelingen kann.

3. Herrenmannschaft
Die 3. Herren belegte in der abgelaufenen Saison den 6. Platz. Rainer Bausewein, der letztes 
Jahr mit einigen Spielern vom TV Jahn Wolfsburg zu uns kam, coacht die Mannschaft 
während der Spiele. In dieser Saison stehen die Herren auf dem 8. von 9 Plätzen. Der 
Vorstand wünscht daher der 3. Herrenmannschaft viel Glück für die laufende Saison und viel 
Spaß am gemeinsamen Handballspiel. 
Jugendturnier
An den 35. Tagen der Ehmener Handballjugend nahmen 76 Mannschaften von 17 
verschiedenen Vereinen teil. Nachdem das Turnier 2013 aus Witterungsgründen am Sonntag 
in die Hallen verlegt werden musste, hatten wir letztes Jahr wieder mehr Glück mit dem 
Wetter. In allen Spielklassen wurde wieder gespielt, wobei wir letztes Jahr bei den Mini´s auf 
zwei Feldern gespielt haben, da sich dort 12! Mannschaften angemeldet haben. Im Vorfeld 
des Jugendturniers fanden traditionell am Freitag die Seniorenturniere statt. Dort wurde im 
Herrenbereich ein neues U30 Turnier ausgerichtet, welches 2014 mit mäßiger Beteiligung 
gestartet ist, aber wir hoffen in den nächsten Jahren auf eine Steigerung der 
Mannschaftszahlen. Das Frank-Laupichler wird somit für die Spieler ab 30 Jahren ausgelobt. 
Das bisherige Altherren Turnier (Karl-Heinz-Pawlitke Gedächtnisturnier) wurde somit 2013 das
letzte mal ausgetragen, da es immer schwieriger wird Mannschaften zu finden. Vergessen 
wird der Pokal aber nicht, sondern wird im Wasserturm aufbewahrt und erinnert somit 
weiterhin an Karl-Heinz. Unverändert wird ebenfalls Freitag das Damenturnier ausgetragen. 
Vielen Dank an alle fleißigen Helfer, die an den drei Turniertagen, aber auch schon 
monatelang vorher, solch ein großes Handballturnier ermöglichen!!

Abschließend wünscht Benjamin Riehn allen Mannschaften, Spielern, Offiziellen, 
Schiedsrichter und Unterstützer des HSC Ehmen eine erfolgreiche Saison 2014/2015!!!



4.4 Bericht des Jugendwartes
Der Bericht des Jugendwartes wird von Dirk Schmidt gehalten.
Neben den beiden Jugendwarten, Dirk Schmidt und Kerstin Geffers, haben wir ein Jugendteam 
die uns unterstützen. Diesem gehören an Fabian Riehn, Franziska Eichler, Daniel Reckel und Kim
Bosse. Er bedankt sich für die Unterstützung. Im Sommer fand das 2. Handballcamp am 
Werbellinsee in Joachimsthal statt. Teilnehmende Mannschaften waren die weibliche und 
männliche E- & D und C-Jugend. Die Gruppe der bestand aus 42 Kindern zwischen 7 und 13 
Jahren, sowie 10 Betreuern. Dieses Camp ist für dieses Jahr wieder geplant und zwar am 
24.07.15.
In der laufenden Punktspielsaison haben wir in fast allen Jugendbereichen, außer weibl. B-Jugend
diese Saison eine Mannschaft gemeldet. Erstmals haben wir einen JMSG in einigen 
Jugendmannschaften mit dem VfL Lehre gegründet. Im Bereich der w.A., m.A., w.C. - 2 Teams, 
m.C.   2 Teams. Leider mussten wir Anfang der Saison die männliche D-Jugend wegen 
Spielermangel zurückziehen, diese Spieler sind alle in die männliche C-Jugend aufgerückt. Und in
der w.C. von den 2 Teams eine Mannschaft zurückziehen, da die Anzahl der Spielerinnen nicht 
ausreichte für 2 Teams. In allen anderen Jugendmannschaften sind wir gut aufgestellt. Die 
Jüngeren Jahrgänge helfen bei Bedarf bei den Älteren aus. Am erfolgreichsten sind zurzeit unsere
weiblichen D (bereits Staffelsieger), die männliche C- und A- die beide Tabellenzweiter sind und 
noch um den Platz 1 kämpfen. Die weibliche E-Jugend, die in Turnierform spielt und alle Spiele 
bislang gewann. Aber auch alle anderen Teams stehen im mittleren Tabellenfeld und sind 
erfolgreich. Bei unseren Minis haben wir ca. 25 Kinder zurzeit. So dass wir sogar mit 3 
Mannschaften auf unserem eigenen letzten Mini-Maxiturnier in Mörse spielen konnten. Unsere 
Kleinsten, die Ballsportgruppe sind mittlerweile wieder ca. 20-34 Kinder. Erfreulicherweise haben 
wir diese Saison 3 neue Trainer dazu gewonnen. Trotzdem suchen wir aber immer noch Trainer 
für die Jugendarbeit.
Gratulation an Daniel Reckel und Gregor Hack, beide haben im Januar die C-Lizenz erlangt.
Mit der Grundschule Ehmen haben wir seit 3 Jahren eine Kooperation in Form einer Handball-AG.
Unter anderen haben wir im Mai eine Handballprojektwoche in der Schule veranstaltet, wo jede 
Klasse einmal Handballtraining statt Sportunterricht hatte. Seit September haben wir mit unserem 
FJS-ler Philip Pausch zusätzliches Training in der Schule einmal die Woche. Am 12. März werden 
wir das 3. Handballgrundschulturnier ausrichten und gegen 6 anderen Wolfsburger Schulen 
spielen.
Für das letzte Turnier möchten wir uns besonders bei den Schiedsrichtern Uwe Pegelow, „Mekki“ 
Kammerer, Daniel Reckel und Philip Pausch und dem Kampfgericht Franzi Eichler und Antje 
Zillmer, bedanken.
Abschließend bedankt sich die Jugendwarte bei allen Jugendtrainern und Trainerinnen, Betreuern,
dem Jugendteam und allen anderen Unterstützern.



4.5 Bericht der Spartenleiterin Turnen
Den Bericht hält Manuela Heuer.
Eltern-Kind-Gruppe
Die Übungsleiterinnen Banu Cincaja und Miriam Brullo sind sehr engagiert. Die Gruppe ist sehr 
gut besucht, zwischen 15-30 Kinder sind immer da. Die Beiden unterstützen mich auch immer 
beim Kinderfasching.
Ballsport-Gruppe
Die beiden Gruppenleiter Angie und Kim Schöbel mussten leider aus privaten Gründen wieder mit 
der Leitung aufhören.  Zurzeit leitet Philip Pausch mit Unterstützung der Eltern diese Gruppe. Das 
ist aber nur bis Juli 2015 gesichert. Deshalb suchen wir noch Unterstützung.
Dance for Kids
Die Gruppe läuft seit Mai 2014 und wird von Elisa Lange geleitet. Sie ist zwar noch recht klein, 
aber die Teilnehmer sind begeistert dabei. Den 1. Auftritt haben sie auch schon gemeistert, beim 
Kinderfasching. Das war ein voller Erfolg. 
Damen Gymnastik
Die Gruppe von Christa Schmidt läuft schon seit Jahren, ist eine eingeschworene Truppe. Sie 
vertreten uns regelmäßig mit Erfolg beim Vereinsschießen.
Herren Gymnastik
Ist eine gemischte Truppe, die sich regelmäßig am Dienstagabend treffen. Zuerst wird sich mit 
Gymnastik warm gemacht und dann geht´s auf zum Fußballtennis. Auch die Geselligkeit kommt 
nicht zu kurz.
FitGym
Dieser Kurs ist gut besucht. Karola hat einen festen Stamm, aber durch das Kurssystem kommen 
immer mal wieder neue dazu. Es sind so um die 20 Aktiven.  Die Männer trauen sich da nicht so 
ganz ran, können aber ohne weiteres dazu kommen. Spargelessen und die Weihnachtsfeier sind 
Pflicht. Ab Ende März beginnt der neue Kurs.
Wandern
Keine großen Änderungen zum letzten Jahr. Unter der Leitung von Eberhard Heinzel wandert die 
Truppe jeden Mittwoch durch die Umgebung. Die Truppe könnte Verstärkung gebrauchen. Es wird
jeder herzlich aufgenommen.
Power-Aerobic
Die Gruppe gibt es nicht mehr, bis jetzt noch keinen Übungsleiter gefunden

Manuela Heuer bedankt sich bei allen Übungsleitern für ihren tollen Einsatz.

Kinderfasching
Auch in diesem Jahr habe ich den nun schon 6. Kinderfasching zusammen mit dem TSV Ehmen 
organisiert. Diese Veranstaltung wird sehr gut angenommen. Dieses Jahr trafen sich wieder weit 
über 200 Leute in der zuvor buntgeschmückten Halle am Siebsberg. Die phantasievollen Kostüme
sind der Hammer. Und die Kinder freuen sich immer schon auf das nächste Jahr. Für so eine 
Veranstaltung braucht man auch Helfer, dieses wird von Jahr zu Jahr schwieriger. Der Fasching 
ist immer an dem Samstag vor Rosenmontag, vielleicht mal notieren und mit einplanen. 
Herzlichen Dank an meine diesjährigen Helfer, Banu, Miriam , Karin Schlüns, Elisa Lange und 
Claudia Luda.



4.6 Bericht des Schiedsrichterwartes
Den Bericht des Schiedsrichterwartes hält Benjamin Riehn.
Das Schiedsrichter-Meldesoll betrug in der aktuellen Saison 14 Schiedsrichter und wurde mit 
unseren 15 Schiedsrichtern in 7 Gespannen erfüllt. Im Sommer des letzten Jahres konnten wir 3 
drei neue Gespanne ausbilden lassen. Dies sind: Jonas Bartzik mit Philip Pausch, Niklas 
Knobloch mit Oliver Kuipers und Gregor mit seinem Sohn Fin-Lasse Hack. Leider sind zwei 
weitere Jungs durch die Prüfung gefallen, sonst wären es sogar acht Neulinge. Das „neu“ 
eingeführte Mentoring hat stellenweise gut geklappt und bringt den Jungschiedsrichtern die 
benötigte Rückmeldung, die objektiver ausfällt als die von der Trainerbank. 
Nikolas Walther, der nach dem Ausscheiden von Ole Brinkmann mit seinem neuen Partner 
Alexander Scheller vom TSV Schöppenstedt pfeift, möchte ich hier besonders erwähnen: Die 
beiden sind in der Region und Landesliga Braunschweig unterwegs und werden vorrausichtlich 
bis zum Saisonende über 45 Spiele geleitet haben. Viele Spiele an zwei verschiedenen Orten 
oder sogar drei Spiele an einem Tag (wie letzte Woche und knapp 500 gefahrenen Kilometer an 
einem Tag) verdienen eine besonderes Lob. Ich hoffe ihr Einsatz macht sich am Ende der Saison 
bezahlt und sie steigen in den Förderkader des HVN auf, in dem sie dann Verbands- und 
Oberligaspiele leiten können. In dem Förderkader des HVN sind Fabian und ich drin, scheiden 
dort aber altersbedingt aus, werden aber auf in einem anderen Kader auf derselben Ebene 
weiterpfeifen. Weiterhin pfeifen Rainer Bausewein und Karsten Rother beständig ihre Spiele in der
Regions(ober)liga der HRSON. Die anderen Gespanne: Daniel Reckel/Alexander Stradtmann, 
sowie Marcel Hoffmann und Jörn Niestroj sind der dem Basiskader der Region vertreten. Zum 
Ende der letzten Saison haben leider Ole Brinkmann, Dirk Barner, Kay Möbius und Guido Serve 
als SR aufgehört. Gerade bei den drei erfahrenen SR-kameraden möchte ich mich für ihre 
langjährige Tätigkeit als SR im HSC bedanken.
Zu einem meinen Aufgaben gehört es auch SR für die Heimspiele unserer E- und D-Jugendspiele 
zu finden, was sich bei den beliebten Anwurfzeiten Sonntagsvormittags manchmal als schwierig 
erweist, jedoch werden wir bis zum Saisonende 31 Spiele auf diese Weise besetzt haben und 
bisher hat dies auch fast immer gut geklappt. Neben den Saisonspielen richtet der HSC auch 
noch zwei Minispielfeste aus, bei dem die SR von den beteiligten Mannschaften gelobt wurden, 
sodass ich guter Dinge bin, dass wir das zweite Turnier im März auch gut ausrichten werden.
Noch kurz zum Jugendturnier, bei dem die SR-Akquise einer meiner Hauptaufgaben ist. Die über 
250 Spiele von Freitagabend bis Sonntagnachmittag haben 22 SR des HSC, aber auch von 
anderen Vereinen geleitet. Mit Unterstützung der 9 Sportler auf dem Kampfgericht haben wir 
dieses Jahr das Turnier in dieser Größenordnung möglich gemacht. Vielen Dank allen Beteiligten 
für ihren Einsatz.

Zum Schluss appelliere ich noch einmal alle am Sport beteiligten, seien es Spieler, Trainer oder 
Zuschauer, zur Mäßigung in ihrer SR-Kritik. Ich bin teilweise erschüttert mit welcher Aggressivität 
die SR persönlich angegriffen werden, jedoch ist diese Kritik meistens durch fehlende 
Regelkenntnis und verstärkt durch die „Vereinsbrille“, kaum sinnhaltig ist und förderlich für 
irgendjemand. Genauso wie Spieler und Trainer auch Fehler im Spiel machen, sollte man den SR
´n auch Fehlentscheidungen zugestehen und nicht pöbelnder Weise kommentieren. Dieses 
Problem ist leider in vielen Hallen vorhanden und fördert gerade bei jungen Schiedsrichtern nicht 
das Bedürfnis noch weitere Jahre zu pfeifen. 

Ich danke zum Schluss allen SR, die für den HSC Ehmen aktiv sind und an den Wochenenden im 
Sinne des Sportes unterwegs sind. Auch alle Kameraden, die als Zeitnehmer und Sekretäre tätig 
sind und dabei ihre Freizeit opfern, gilt dieser Dank.



Zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfung wurde am 28.02.2015 durch Andrea Hack und Dirk Barner durchgeführt. Die 
Kasse ist einwandfrei und ordentlich geführt worden.
Rechnungen dürfen nur entweder an den Kassenwart oder den Geschäftsführer ausgestellt sein. 
Die Kasse soll nicht zwischen Erwachsenen- und Jugendbereich unterscheiden. Alle Beschlüsse 
über Geld müssen im Vorstandsprotokoll erscheinen.

Zu TOP 6: Entlastung des Schatzmeisters
Der Schatzmeister Holger Müller wird auf Antrag von der Versammlung einstimmig entlastet.

Zu TOP 7: Entlastung des Vorstandes und des Vereinsausschusses
Auf Antrag aus der Versammlung werden der Vorstand und der Vereinsausschuss von der 
Versammlung einstimmig entlastet.

Zu TOP 8: Vorstandswahlen (neu)
 der Posten des Schiedsrichterwartes bleibt weiterhin offen
 ebenso der Posten des Sponsoringbeauftragten
 als Pressewart wird Daniel Reckel einstimmig für die Restlaufzeit des Gesamtvorstandes 

gewählt
Der 1. Vorsitzende dankt Inga Seifert sehr herzlich für die Pflege der Internetseite, diese Sie nach 
dem Jugendturnier abgibt.

Zu TOP 9: Festsetzung der Mitgliedsbeiträge
Zur Deckung der Verwaltungskosten beantragt der Vorstand den monatlichen Beitrag für Kinder 
unter 6 Jahren rückwirkend zum 01.01.2015 auf € 2,50 festzusetzen. Dieser Vorschlag wird von 
der Versammlung einstimmig angenommen.

Zu TOP 10: Haushaltsplan 2015
Peter Kassel erläutert den Haushaltsplan 2015 (siehe Anhang am Ende des Protokolls).
Andrea Hack schlägt eine Erhöhung der Ausgabenposition bei den Personalkosten vor. Carola 
Gumprecht fragt nach wegen der Bezuschussung von lizensierter Übungsleiter. Der 1. 
Vorsitzende  erwidert, dass sich eine Lizenz in Zukunft bei der Vergütung auswirken wird.
Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen.

Zu TOP 11: Änderung der Satzung
Die Änderungen in der Satzung werden durch Peter Kassel und Karsten Rother der Versammlung
vorgestellt. Die Satzungsänderung ist zur weiteren Anerkennung der Gemeinnützigkeit notwendig.
Darüber hinaus werden einige Passagen aus der Satzung auf einen aktuellen Stand geändert.
Die Satzungsänderung wird mit einer Enthaltung genehmigt.
Sie liegt dem Protokoll am Ende bei.



Zu TOP 12: Verschiedenes
 Karin Schlüns: Vereine sind für die Müllentsorgung verantwortlich, man ist durch den 

Hallenwart angesprochen worden. Peter Kassel antwortet darauf, dass das schon ein 
Thema auf einer der letzten Vorstandssitzungen war, der Vorstand klärt das mit der Stadt 
Wolfsburg.

 Karin Schlüns: Bitte eine Information an das Verkaufsteam, wenn ein Spiel ausfällt. Der 
Sportwart nimmt das Thema mit und wird in Zukunft auch das Verkaufsteam bei 
Spielplanänderungen informieren.

 Horst Gumprecht: Teilnahmeberechtigung für HV des HSC Ehmen sind auch Jugendliche.
Peter Kassel erwidert, dass jedes Vereinsmitglied teilnahmeberechtigt ist, stimmberichtigt 
sind jedoch nur volljährige Mitglieder.

 Peter Kassel: Im Gästebuch auf der Homepage befanden sich unqualifizierte 
Kommentare. Diese wurden Ende Februar 2015 vom Gästebuch gelöscht. 

Nachträglich zu TOP 2: Vorlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Jahres-
hauptversammlung vom 26.01.2014

Das Protokoll aus der letzten Jahreshauptversammlung wird von der Versammlung einstimmig 
genehmigt.

Karsten Rother, Geschäftsführer Peter Kassel, 1. Vorsitzender
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